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München, 06.04.2018

Vogelschutz in Bogenhausen: Konkrete Maßnahmen

Um die Populationen der in Bogenhausen nachgewiesenen Vogelarten zu erhalten, 
schlagen wir folgende konkrete Maßnahmen vor:

1. Der BA 13 veranstaltet in 2018 eine Zusammenkunft mit Fachleuten und 
relevanten Akteuren, um wirksame Maßnahmen zum Schutz des 
Bogenhausener Vogelbestandes zu erarbeiten.

2. Um dem fortschreitenden Verlust der Vogel-Lebensräume entgegenzuwirken, 
bittet der BA 13 das Baureferat der Stadt München, eine Liste öffentlicher 
Flächen in Bogenhausen, die entsiegelt und mit zusätzlichen Bäumen und 
Sträuchern bepflanzt werden sollen, zu erarbeiten und mit dem BA zu erörtern.

3. Der BA 13 bittet das zuständige Referat um Auflistung aller Schutzgebiete und 
Ausgleichsflächen im Bogenhausener Bezirksgebiet sowie um Auskunft, ob es in
Bogenhausen spezielle Schutzgebiete für bodenbrütende Vogel-Arten gibt.

4. Der BA 13 bittet die städtischen Wohnungsbaugesellschaften und das 
Konsortium um Auskunft, in welchem Umfang bei Bauten im Prinz-Eugen-Park 
Niststeine für Gebäudebrüter geplant sind und ob weitere Maßnahmen zur 
Verbesserung der Lebensbedingungen von Vögeln vorgesehen sind.

5. Der BA 13 bittet das Baureferat, Bau-G3, um Auskunft, ob die im Mai 2015 
eingereichten Vorschläge, welche Grünflächen bzw. Straßenbegleitgrünstreifen 
extensiver gemäht werden könnten, umgesetzt wurden (BA-Sitzung 11/14, TOP
2.6.4).

6. Der BA 13 bittet das Baureferat, Gartenbau, um Auskunft zum 
Bearbeitungsstand eines Antrags von Mai/Juli 2015, in dem gebeten wurde, im 



Südwesten der Wiese an der Burgauer Straße eine Streuobstwiese mit für Vögel
und Insekten besonders wertvollen Baum- und Sträucherarten zu pflanzen.

Begründung

In Zeiten von Wohnungsnot und Flächenverbrauch sind für einen effektiven 
Vogelschutz konkrete Maßnahmen auf vielen Ebenen notwendig. Zunächst muss 
bekannt werden, welche Arten in Bogenhausen besonders gefährdet sind und mit 
welchen Maßnahmen deren Situation verbessert bzw. stabilisiert werden kann. Welche
Biotope und Freiflächen sind aus Sicht des Vogelschutzes besonders erhaltenswert? 
Wie bringt man die Bogenhausener dazu, ihre Gärten sowie Grün- und Ackerflächen 
naturnäher zu gestalten und zu nutzen?
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